

公人失格！



高島福田市長
張先生女性一夜!

福岡市の高島宗一郎市長が、昨年2月の韓国・釜山への公務出張の折、随行職員以外の一般男女性と一夜を共にしていた疑いが浮上した。宿泊当日の夜と翌朝、市長が宿泊した高級ホテル

経済・政治・企業などの
ニュースを配信

NETIBNEWS

ネットアイビーニュース

<http://www.data-max.co.jp>

特別号

発行

株式会社データ・マックス
〒810-0802 福岡市博多区中洲中島町 2-3
福岡フジランドビル 8F
電話 (092) 262-3388 (代表)
ホームページ (NETIB-NEWS)
<http://www.data-max.co.jp/>

2010年の福岡市長選挙で初当選した高島宗一郎市長。若い市長の誕生に多くの市民が期待感を抱いたが、12月の任期満了を前に、市政のゆがみが顕在化している。8月22日、金山出張中の高島市長が、市関係者以外の女性と二夜を共にしていたとするスクープ記事が配信された。配信したのは福岡市に本社を置き、徹底した調査を軸にした報道で知られるニュースサイト「HUNTER」（ハンター）。「公人失格」とも言うべき、これまでの高島市長の行動実態を、同サイトの協力を得てデータ・マックスが紙面化した。

NETIB編集部

を聞いたはが、釜山での取材等を重ね、当時の様子を確認している。前回市長選直後に離婚して、独身生活を謳歌する身とはいえ、税金を使つた出張に私的な欲望を持ち込むのは筋違い。市政

トッパンの乱行に市民の批判が上がりそうだ。
女性と朝食
見咎めた邦人を無視

とみられる女性と一緒にいた。2日の朝だったといふ。エレベーターから人で降ってきたところを見咎めら

た男性が、行動の一部始終を確認し、写真を撮るうついて行っていた。なお、市長が同伴していた女性は、福岡市の関係

Rが重く見たのは取扱いに応じたまことんの職員〇Bが口を揃えて託言した「公務が一段落するまですぐこないなよ」という点。ある職員は次のように語っていた。

るかは把握しておらず、なぜ「ん」と答えたが、現在もその状況に変わりはないのか？

を討議する「福岡—釜山フォーラム 第7回釜山会議」に参加するため、1日から2日かけての1日程で組まれたものだった。

れており、ロビー脇で市長の顔を見知っていた男性数人が、市長に声をかけていた。

同伴していた女性はうつむいて通り過ぎたが

者ではない。
高島 in 篠山

福岡市長「釜山の夜」

2014年8月22日配信

高島市長が宿泊した釜山市内の高級ホテル

上が女性同伴を冒上がゆられた口ビ一

出張ついでに女性との夜を楽しむことは……

市長がプライベートの時間に移行した後、所在不明になることは、7日に確認を求めた際、市長の日程を管理する市秘書課も認めていた。

一とにかく、夕方から夜になるとすぐドロンと出張のたび、夜は所在不明となる。もちろん、どこに行くかさえ市長は言わない。歴代の市長にはなかった行動パターンが就任以来続いてきた。「これまで危機管理ができるのか?」——そう感じている職員は少なくないはずとともに、(福岡市の)東京事務所や秘书課は、市長の身勝手に振り回されてきた。私はそう聞いていたりするし、現実に同じ口にあっている。

市長がプライベートの時間に移行した後、所々不明になることは、7月に確認を始めた際、市長の日程を管理する市秘書課も認めていた。

独身ですか、遊びたくないで仕方がなかつたんでしょう。ただ、地元ではなかなか遊べない。市民の目がありますからね。遊ぶとしたら、東京や海外での出張を利用するしかなかつたんですね。

当然、じいに行ぐのかな
んて話せないし、私のな
時間に、市の職員を入れ
ることもない。そうした
状況あることは、早く
から市役所内部に広がつ
ていました。よくない噂
があることも事実でしょ
う。多くの職員が、出張費
を利用して、遊興を繰り
返している」と見ていま
す。『東京で夜遊び中の市
長を見た』という話を、知
り合いから聞いたこともあります。正直、こんな市
長の下で働いていると思
うと情けないですし、市
民が表情を知つたら怒る
だろつと思ひますよ。

探す作業に取り掛かった。ただし、その韓国行きが公務出張だったのか、私的な旅行だったのかが分からぬ。

取材は遅々として進ま
なかつたが、7月、ようや
く着任して、

【釜山の夜】の相手は?

く情報に該当すると思われるグループにたどり着く。その後、当人たちを何度も接触し、直接話を聞いて、彼らが市長と出会ったのが昨年の2月2日で、金山にある高級ホテルのロビーだったこと

金山会議への参加を目指的とした公務出張だったことが明らかとなった。

バーの一人が、市長に舌を下すと、市長はうつむいて通り過ぎたが、市長は「瞬立ち」となりかけて、握手を求めたメンバーを無視。そのまま、女性の後を追った。二人が入ったのは、1階ロビーの奥にあるレストランのVIP専用室。市長のすぐない態度に腹立った別の男性が、行動した別の方が、一部始終を確認——。事前につかんだ情報通りの話である。さらに、別の取材源から、1日夜の市長

この動きも明らかに。この段階で、目撃者は複数。市長が言い逃れる余地はないと判断した。問題は、目撲された女性が誰だったのかというう点。出張中の市長の周辺に、夜を明かした上で朝食を共にするような女性が同行していたかどうかの検証が必要だ。このため、福岡市への情報公開請求で入手していた金山出張に関する文書を、再度精査することになった。

随行の市関係者 女性は2人 この出張に関する公文書の記録をたどれば、1日の夜、高島市長が宿泊したのは、フォーラムの会場にもなっていた釜山市内の高級ホテル。市長の他、市総務企画局の部長と、通訳が同じホテルに泊まっていた。フォーラムに参加した市の職員は、市長と同宿した部長、通訳の他4人。そのうちの一人が女性の主査(當時だった)左が復命文

宿泊料の調査について

【2／1】の駅について

今回の要塞は、福島・磐梯の山脈をはじめとする有機者が朝鮮、文化、科学技術、教育、経済交流の新しい角度から意見交換を行なう。最終的に磐梯山麓に拠点を設けを行うものであり、両市のキーパーソンを中心とした交流のにおいて、国際的ネットワークの創造を図るものである。当事業に参加するしたる有力者や他の大企業の実業家は開拓的見識及び企画が十分に發揮されるもので、要塞の主導と共同して日本をはじめとする世界をめぐらす。

よって、公園を活用して遊ぶため、要塞条例第2条及び「外国領事館要の手引き」13-1-2項の「下記の道の増強整理を要す」。

◆ 要塞について
名前：要塞公園
位置：福島県磐梯郡川内村 500-5
電話：024-9800464-1441(1位、食事会場) (V/Fホットペア)

◆ 駅周辺
磐梯駅（JR東日本）

平成20年2月1日 (火)					
◆ 調査店舗					
特徴別・性別別区分		販賣代額別 (単品別等級)		本取引における 必要追込料	
特徴	性別	販賣代額 (単品別等級)	販賣代額別 (単品別等級)	本取引における 必要追込料	貲賣代額上 の追込料
特徴A	性別A	18,244円	2,800円	21,044円	17,200円
特徴B	性別B	18,244円	2,800円	21,044円	17,200円
1等・重複回数区分		販賣代額別 (単品別等級)		本取引における 必要追込料	
1等	重複回数区分	ホラ代額販賣 (単品別等級)	販賣代額別 (単品別等級)	本取引における 必要追込料	貯賣代額上 の追込料
1等	重複回数区分	18,244円	2,500円	20,744円	15,100円
1等	重複回数区分	18,244円	2,500円	20,744円	5,644円
3等・重複回数区分		販賣代額別 (単品別等級)		本取引における 必要追込料	
3等	重複回数区分	ホラ代額販賣 (単品別等級)	販賣代額別 (単品別等級)	本取引における 必要追込料	貯賣代額上 の追込料
3等	重複回数区分	18,244円	3,600円	21,044円	16,800円
3等	重複回数区分	18,244円	3,600円	21,044円	11,044円

同じような声は、高島市長の就任直後から上りがっていた。出張を利用した市長の夜遊びが事実となら、市民への背信行為である。HUNTERは報公開請求を行い、入手した出張命令書及び公用車の運行日程表などを精査しながら、長期取材を続けてきた。その結果、浮かび上がってきたのが、東京での市長の行動や海外外出張の裏にある、公人としてあるまじき振る舞い。裏付け取材は続いた。

2/1 (金)	
10:50	福岡空港発 (KE784)
11:45	金海空港到着
	市内へ移動、昼食
14:30～	笠山新港観察
17:40～	■■■ ホテル到着、チェックイン
19:00～19:30	名刺交換会(会場： ■■■ ホテル 3階 アートホール)
19:30～21:30	歓迎懇親会(会場： ■■■ ホテル 3階 アートホール)
2/2 (土)	
11:30～11:40	笠山市長と懇談 (会場： ■■■ ホテル 3階 ルビー)
11:40～12:10	笠山市長・福岡市長共同懇談会 (会場： ■■■ ホテル 3階 クリスタルボールルーム)
12:10～12:15	記念撮影(会場： ■■■ ホテル 3階 クリスタルボールルーム)
12:25～13:30	笠山市長主催午餐会 (会場： ■■■ ホテル 3階 パールルーム)
16:00	金海空港到着
17:50	金海空港発 (KE797)
18:40	福岡空港到着

市長の行動を見て、いた邦人らは、釜山観光のため全国から集まつたメンバー。ロビー脇で市長の顔を見知っていた男性数人が、市長に声をかけていた。
——「市長さん、私たちも福岡から来ている

——エレベーターから二人で出てきた時点では、どんな関係か分かりますよ。すぐにピンときました。ロジーに出てからは女性が市長の少し後ろを歩く感じ。友人が声をかけた途端、その女性は驚いたように、足早にレス

左が、随行職員の復命文書に記された市長のスケジュールである(ホテル名部分の加工はHUNKER編集部)。

迎晩餐会は、19時30分から21時30分までの予定だった。市長が自撃されたのは、この1日の深夜と翌朝。日本人とみられる女性と一緒にだったといふ。2日の朝は、エレベーターから2人で降りてきたところを、複数の邦人客に見咎められていた。

福岡県民だったのです。あるところが、話しかけながら握手手を求めていた男性に、市長は一瞥を与えただけで、素通りしたという。

市長に声をか
んぐすよ

かけたのは、

この段階で、目撃者は複数。市長が言い逃れする余地はないと判断した。問題は、目撲された女性が誰だったのかということだ。出張中の市長の周辺に、夜を明かした上で朝食を共にするような女性が同行していたかどうかの検証が必要だ。このため、福岡市への情報公開請求で入手していた金山出張に関する文書を、再度精査することになった。

随行の市関係者 女性は2人 この出張に関する公文書の記録をたどれば、1日の夜、高島市長が宿泊したのは、フォーラムの会場にもなっていた釜山市内の高級ホテル。市長の他、市総務企画局の部長と、通訳が同じホテルに泊まっていた。フォーラムに参加した市の職員は、市長と同宿した部長、通訳の他4人。そのうちの一人が女性の主査(當時だった)左が復命文

宿泊料の調査について

【2／1】の駅について

今回の要塞は、福島・磐梯の山脈をはじめとする有機者が朝鮮、文化、科学技術、教育、経済交流の新しい角度から意見交換を行なう。最終的に磐梯山麓に拠点を設けを行うものであり、両市のキーパーソンを中心とした交流のにおいて、国際的ネットワークの創造を図るものである。当事業に参加するしたる有力者や他の大企業の実業家は開拓的見識及び企画が十分に發揮されるもので、要塞の会員と共にとじまつりに寄り添う所である。

よって、公私共に活躍するため、賃貸条件2条及び「外国賃貸標準の手引き」13-1-2項の「賃貸の目的と管理範囲を定む。」

◆ 要塞について
名前：磐梯・伊勢ノ木村
場所：山形県磐梯郡川根本町500-5
電話：023-9800464-2441(1位、食事会場) / (V/Fトマト)

◆ 駅前
駅前：磐梯・伊勢ノ木村

平成20年2月1日 (火)					
◆ 調査店舗					
特徴別・性別別区分		販賣代額別 (単品別等級)		本取引における 必要往來料	
特徴	性別	ホラ代額別 (単品別等級)	販賣代額別 (単品別等級)	本取引における 必要往來料	貲賣構成上 の割合
特徴A	女性	18,244円	2,800円	21,044円	17,200円
					3,844円
1等・重複回数区分		販賣代額別 (単品別等級)		本取引における 必要往來料	
1等	重複回数	ホラ代額別 (単品別等級)	販賣代額別 (単品別等級)	本取引における 必要往來料	貯賣構成上 の割合
1等	重複回数	18,244円	2,500円	20,744円	15,100円
					5,644円
3等・重複回数区分		販賣代額別 (単品別等級)		本取引における 必要往來料	
3等	重複回数	ホラ代額別 (単品別等級)	販賣代額別 (単品別等級)	本取引における 必要往來料	貯賣構成上 の割合
3等	重複回数	18,244円	3,600円	21,844円	16,800円
					11,044円

【福岡市役所 参加者】		
1. 福岡市長	高島 宗一郎	※
2. 福岡市総務企画局国際部長		※
3. 福岡市総務企画局国際部国際課長		※
4. 福岡市総務企画局国際部国際課国際係長		(先遣: 1/31~)
5. 福岡市総務企画局国際部国際課主査 (国際交流推進担当)		(先遣: 1/30~)
6. 福岡市総務企画局国際部国際課主査 (釜山広域市派遣職員)		*現地合流
7. 福岡市総務企画局国際部 (通訳)		

通訳の名前が明記されていたのは、市長の出張宿泊料の調整について』市長らが泊まるホテルの宿泊費が高額だったため、規定の支給額を増やすことを説明した文書だ(右の文書参照)。アンダーラインと矢印、名前部分の加工はHUNTER編集部。復文書では通訳の名前を黒塗りで隠しておきながら、ここではオーブンになっている。それによると、この時の通訳は囁託採用されていた韓

通訳は、まったくの別人であつたことが確認された。市長の相手が、市閥係者以外の女性だったことは明らかだ。

1日の夜、そして2日の朝は正式行事の合間ではあるが、アライベート時間とは言えまい。市長は、公・私の区別がついていない。出張先での行儀の悪さは、前稿に記した通り市内部からも指摘が上がっていたこと。歴代市長の時代には、考えられなかつた幼稚さで

※
※
(先遣: 1/31~)
(先遣: 1/30~)
*現地合流

となつており、男性が女性か分からぬ(職員氏名の加工はHUNTER編集部)。

まず、女性主査だが、市長と同じホテルには泊まつていな。市の旅費

市内にある別の日系ホテルに宿泊していた。2日の朝、市長と朝食を共にしていないことは、主食（現係長）本人に確認済みである。

し、帰国していたことが判明した。周辺を取材したが、昨年4月以降の女性通訳の足取りは途絶えている。ただし、福岡市に当時の嘱託職員だった写真が残っていた。2月1日この朝、高島市長に同行していった女性の顔を冒頭で述べた通り、市に確認を求めていたところ、市役所の職員によると、この女性は市議会議員として市議会議場で活動する福岡市議会議員の高橋千鶴子さんだ。

この出張に関する公文書の記録をたどれば、1日の夜、高島市長が宿泊したのは、フォーラムの会場にもなっていた釜山市内の高級ホテル。市長の他、市總務企画局の部長と、通訳が同じホテルに泊まっていた。フォーラムに参加した市の職員は、市長と同宿した部長、通訳の他4人。そのうちの一人が女性の主査（當時）だった。左が、復命文書に記された福岡市側の参加者だ。ここで通

規程に従えば、主査の旅費等級が低い、特等級である市長とは支給されると宿泊費の額が違い過ぎる。

宿泊料の調整について

【2/1の宿泊について】

今朝の乗客は、福島・長野の観光客をはじめとする有識者会議、文部・科学省教員、教育省交換生等の専門家から東京空港を行き、羽田空港及び山梨県にて観光や懇親会を行なうのであり、同時にヨーロッパを中心とした国際的ネットワークの形成を図るつもりである。乗組船は了りに就いて、当事務所に連絡した有効性と市長の実績的な説明及び会議事項が十分に理解されるため、乗組船の上と並んで同じチケットにて就航する必要がある。

よって、公共交通機関で通ずるため、無断で乗組船2条及び「外国人観光客の手引き」13-1(1)による下記の特権的措置を行う。

- ◆宿泊について
名前: 三浦アキラ
電話番号: 042-222-5555
郵便番号: 337-0009
住所: 神奈川県横浜市西区北幸町15-24
(1泊、宿泊料) / (V付)
- ◆退室
退室料: 1泊、宿泊料の10% (1泊、宿泊料) / (V付)

平成25年4月1日(火) (1回)					
◆被服制度					
1等席・二等席・三等席					
1等席・二等席・三等席					
	本支派遣費 (被服代)	食事代謝費 (被服代)	本旅館における 必要な宿泊料	費用規程上 の宿泊料	標準規程額 (1回分)
1等 席	18,244円	2,800円	21,044円	17,200円	3,844円
2等 席	18,244円	2,500円	20,744円	15,100円	5,644円
3等・簡便なさん					
	本支派遣費 (被服代)	食事代謝費 (被服代)	本旅館における 必要な宿泊料	費用規程上 の宿泊料	標準規程額 (1回分)
3等 席	18,244円	3,600円	21,844円	16,800円	11,044円

疑惑の東京出張

「東京の夜」満喫する福岡市長



写真はイメージ

平均で月3回以上は
「東京の夜」
東京への公費出張にかけ
つけ、片道分の旅費を
自己負担する形で、首都
圏でのプライベートタイ
ムを満喫していた高島宗
一郎福岡市長。正式日程で
の宿泊とは別に、1晩か
ら多い時で3晩、余分な
自由時間を確保していた
格好だ。旅費の半分は税
金を原資とするもの。どう
見ても「公人失格」で
ある。

問題は、自己負担での
東京滞在のほかに、本来
の日程に組まれた「東京
滞在」があったこと。改め
て宿泊の形態を整理し、一
年半の間に最低でも27
回。これに「正式な日程
にある宿泊日の夜などを
浮き彫りとなつた。

公費支出を伴う正式日
程での前日宿泊を「公用
前泊」、私用による前日か
らの宿泊を「私用前泊」と
する。同じように、公
務終了後に航空便の都合
で帰福が間に合わなかっ
たために生じたものを「公
用後泊」、市長の勝手で東
京に残ったケースを「私
用後泊」として、平成25
年1月から今年6月1日
までの出張の記録を整理
した。それが右の表だ。

公用のための前泊や後
泊がもたらすのは、夜の
自由時間。旅費の半分を
公費に頼って作り出され
たプライベートの夜は、
1年半の間に最低でも27
回。これに「正式な日程
にある宿泊日の夜などを
浮き彫りとなつた。

加えると、60回前後の夜

を東京で過ごしていたこ
となる。18か月間の集
計である。ところから、月3
回以上は「首都圏での夜」
を楽しんでいた計算だ。
日帰り出張
無理やり「泊まり」に
驚いたことに、38回に
のぼる東京出張のうち、
日帰りはたったの2回。
なんと、予定では日帰り
のはずの8回の出張に、
私用での前泊を6回、私
用での後泊を4回も加え
て、泊りの出張を無理や
り作り出していた。日帰
り予定に、私用の前泊と
私用の後泊を付け加えて
東京滞在を2日間にした
ケースも2回ある。こう
なると、もう病気としか
言いようがない。

市役所にいない「市長」
職員から厳しい批判
そもそも、高島氏の出
張は、歴代市長に比べ異
常に回数が多い。海外
国内と飛び回り、私用も
含めると年の半分近くは
市外といった状況。福岡
市に市長の在任日数を示
す文書を情報公開請求し
たが、特別職であるとい
う理由で「不存在」。何日
登庁したか、公式には分

からないのだという。職
員からは、「なかなか市長
と話す時間がない」とい
う愚痴が漏れるのもし
ばしば。腰の定まらない
市長であることは、疑う
余地がない。これでは市
長の東京出張の在り方に
ついて、市の関係者はど
う見るか。話を聞いてみ
た。

「噂には聞いていたが、
これほどことは……。ちよ
とあり得ない。職員の出
張は、往復して復命して
完結。往復のうちのどちら
かが私用で切れている
間に、この動きを裏付け
る記載がある。このため、
市長公用車の「運行表」
にも、この動きを裏付け
る記載がある。このため、
5月31日からの別の用務
のための東京出張は、起
点が「都内」となる。福岡
に帰ったはずが、翌日は
東京都内が起点——「見
する」と不自然のようだが、
市長の行動を細かく見て
いくと命令書の記述が正
しいことが分かる。それ
にしても、市長の東京好
きは、ただ事ではない。

（市長は、議会で追及さ
れる前に、説明責任を果
たすべきで）しそう。片道
（分の旅費）を公費で賄っ
ている以上、それは公人
としての義務。私用で何
か思えない（50代男性幹
部職員）

高島氏の市長就任以来、市職員の不祥事が後
を絶たない。事件・事故
が起きる度、市長は「方的
に職員を罵り、ある時は
謝った瞬間に、2期目は
なくなるだろうか」（30代
男性職員）

高島氏の市役所内や東京
でのわがままぶりを知つ
ており、改めて示された
公費用でのプライベー
ト創出に、話を聞いた職
員たちは怒り心頭の様子。
これまで伏せられていた
事実を、ボソリと語り出
た。職員もいる。市長選を前に、高島氏の化
けの皮が剥がれようとして
いるのは事実だろう。

月日	目的	公用前泊	私用前泊	公用後泊	私用後泊
1月7日(月)～8日(火)	福岡市の国に対する接見活動	○			
1月24日(木)～25日(金)	G1首長ネットワーク BD/OD活動推進協議会開会記念記者会見	○			○
1月28日(月)	指定都市自然エネルギー協議会/第4回総会出席				
2月8日(金)～10日(日)	第5回G1サミット				
3月10日(日)～11日(月)	FDCIに関する調査アーリング 東日本大震災追悼式			○	
4月11日(木)～12日(金)	第3回九州3令指定期間都市市長会議 国土交通省協議/日本放送協会協議				○
4月17日(水)～18日(木)	春の懇親会	○			
4月19日(金)～20日(土)	桜を見学会	○			○
4月24日(水)	首相補佐官協議				
6月4日(火)～5日(水)	全国市長会議/全国青年市長会		○		○
6月17日(月)～18日(火)	福岡市街に関する懇談会	○			
7月1日(月)～3日(水)	指定都市自然エネルギー協議会に関する懇談会 国に対する接見活動				
7月23日(火)～25日(木)	指定都市自然エネルギー協議会/第2回総会出席	○			
7月29日(月)	全国クーリーズ活性化協議会開会式			○	
8月26日(月)～28日(水)	福岡市東京懇親会/内閣官房協議 長谷川千夫美術館訪問/博多振興セミナー		○		
9月6日(金)	特区協議			○	
9月10日(火)	経済産業省のあり方研究会出席		○		
9月19日(木)～20日(金)	要望活動			○	
10月17日(木)	特区協議			○	
11月6日(水)	経済同友会ベンチャーアイデア創造委員会出席				○
11月27日(水)～28日(木)	地方連携国際会議との懇談会 厚生労働省 基本活動	○			
12月5日(木)～6日(金)	ジャパン・マクロ・カンファレンス/市政大臣対談 Wリモジンに関する国際会議	○			○
12月19日(木)	成長戦略協議				○
12月23日(月)～祝	スタートアップ都市推進協議会設立総会・記者会見 天皇陛下日宣会の発出			○	
1月29日(火)	成長戦略協議				○
1月30日(木)～31日(金)	成長戦略協議 指定都市自然エネルギー協議会/第6回総会出席	○			
2月6日(木)～7日(金)	成長戦略協議/博多港振興セミナー出席				○
2月17日(月)～18日(火)	特区アーリング	○			
2月25日(火)～27日(木)	成長戦略協議			○	
3月6日(水)～7日(木)	ICT地域おこしシンポジウム/特区協議	○			
3月13日(木)～14日(金)	特区協議			○	
3月29日(土)～30日(日)	福岡移住計画参加				
4月2日(水)～3日(木)	特区協議/懇親会	○			
4月16日(水)～17日(木)	特区協議/懇親会				
4月28日(火)～29日(火)	スタートアップ都市推進協議会総会				
5月21日(水)～22日(木)	特区協議				
5月28日(水)～30日(金)	日本地下鉄協会理事会/通常総会・懇親会			○	
5月31日(土)～6月1日(日)	国家戦略特区シンポジウム			○	○

役所の作成した文書だけ
に、出張命令書の記述
自体に虚偽や不自然な
点はない。ただ、市長の
東京への執着が強いばかり
に、実態が分かりにく
くなったケースがある。
今年5月28日から6月初
めにかけての2度にわた
る東京出張がそれ。28日
に福岡を出発した市長は、
中小企业訪問の後、「日
本地下鉄協会理事会・通
常総会・懇親会」に参加。
夜が遅かったらしくその
まま都内に宿泊し、翌30
日の早朝に帰福。そして
夕方になつて今度は自費
で東京へとんぼ返りし、
そのまま宿泊していた。
市長公用車の「運行表」
にも、この動きを裏付け
る記載がある。このため、
市長の動きを裏付け
る記載がある。このため、
5月31日からの別の用務
のために東京出張は、起
点が「都内」となる。福岡
に帰ったはずが、翌日は
東京都内が起点——「見
する」と不自然のようだが、
市長の行動を細かく見て
いくと命令書の記述が正
しいことが分かる。それ
にしても、市長の東京好
きは、ただ事ではない。

（噂には聞いていたが、
これほどことは……。ちよ
とあり得ない。職員の出
張は、往復のうちのどちら
かが私用で切れている
間に、この動きを裏付け
る記載がある。このため、
5月31日からの別の用務
のために東京出張は、起
点が「都内」となる。福岡
に帰ったはずが、翌日は
東京都内が起点——「見
する」と不自然のようだが、
市長の行動を細かく見て
いくと命令書の記述が正
しいことが分かる。それ
にしても、市長の東京好
きは、ただ事ではない。
（市長は、議会で追及さ
れる前に、説明責任を果
たすべきで）しそう。片道
（分の旅費）を公費で賄っ
ている以上、それは公人
としての義務。私用で何
か思えない（50代男性幹
部職員）

